

Licenciatura en psicología

Materia: EVALUACION PSICOLOGICA CLINICA

Trabajo: MAPA CONCEPTUAL.

Docente: MARICELIS GALDAMES GALVES

Presenta: Josmar Enrique Velázquez Velázquez.

6^{to} cuatrimestre



Frontera Comalapa Chiapas a 11 de julio de 2023

EVALUACION CLINICA

¿Qué es la evaluación psicológica? un procedimiento en el que un profesional de la salud mental evalúa a una persona en función de los factores psicológicos, físicos y sociales que tienen la mayor influencia en el funcionamiento del individuo.

Entrevista clínica

Es la herramienta de evaluación más usada por lo común para lograr la comprensión de un cliente y la naturaleza de sus problemas actuales, historia y aspiraciones futuras.

Entrevista no estructurada

Consiste en una serie de preguntas abiertas dirigidas a determinar las razones del cliente para estar en tratamiento, síntomas, estado de salud, antecedentes familiares e historia de vida.

Entrevistas estructuradas y semiestructuradas

La entrevista estructurada consiste en una serie estandarizada de preguntas, con una redacción y orden predeterminados.
La entrevista semiestructurada consiste en una serie estandarizada de preguntas en las que el entrevistador tiene la discreción de hacer preguntas de seguimiento que aclararan las respuestas de las personas.

Examen del estado mental

Un clínico usa el examen del estado mental para evaluar el comportamiento y funcionamiento de un cliente, con atención particular a los síntomas asociados con la perturbación psicológica

Apariencia y comportamiento

La evaluación de la apariencia y comportamiento de una persona puede proporcionar información relevante sobre su estado mental.

Apariencia: higiene personal, vestimenta, aspecto físico.

Comportamiento: contacto visual, postura y movimientos.

Orientación

Las personas con algunas clases de trastornos están desorientadas y fuera de contacto con hechos básicos sobre sí mismos y sus alrededores. La orientación es la conciencia del tiempo, lugar e identidad.

Contenido del pensamiento

Ideas que llenan la mente de un cliente, es tremendamente significativo en el proceso de evaluación. Obsesiones y compulsiones. **Una obsesión** es un pensamiento, palabra, frase o imagen indeseados que vienen a la mente de una persona en forma persistente y repetida y que causan angustia. **Compulsiones:** comportamientos repetitivos

Estilo de pensamiento y lenguaje

El psicólogo debe poner atención que indique como piensa una persona. Su lenguaje puede decir todo. **Experiencias de percepción:** se refiere a la forma en que una persona percibe el mundo que le rodea a través de sus sentidos.

Afecto y estado de ánimo

Afecto: es la expresión externa de la emoción de un individuo. Un estado de sentimiento se vuelve un afecto cuando otros pueden observarlo. **Estado de ánimo:** se refiere a la experiencia de la emoción por parte de la persona, la forma en que la persona siente "adentro".

Motivación

El psicólogo evalúa la motivación a través de una amplia gama de áreas pidiendo al cliente que discuta con cuanta intensidad desea un cambio de personalidad duradero o alivio de la angustia emocional. **Funcionamiento cognitivo:** se refiere a la forma en que procesamos la información, pensamos, aprendemos, recordamos, razonamos, y resolvemos problemas.

Sentido del yo

Se refiere a la conciencia y la percepción que una persona tiene de si misma. **Auto concepto:** imagen mental

Autoconciencia: nuestra autoestima.

Pruebas psicológicas:

Herramientas utilizadas para evaluar y medir diversos aspectos de la salud psicológica de la persona.

Funcionamiento cognitivo

En un examen del estado mental, un psicólogo intenta medir el nivel general de inteligencia del cliente según la evidencia en el nivel de información general, atención y concentración, memoria, coordinación física y capacidad para la abstracción y la conceptualización.

Pruebas psicológicas

Las pruebas psicológicas cubren una amplia gama de técnicas de medición, todas las cuales implican hacer que las personas proporcionen información calificable sobre su funcionamiento psicológico. **¿Qué hace buena a una prueba psicológica?** La confiabilidad y la validez son consideradas por 10 general las dos características más esenciales para determinar las cualidades psicométricas de una prueba.

Pruebas de inteligencia

Las pruebas de inteligencia pueden producir información bastante específica sobre las deficiencias o ventajas cognitivas de una persona, lo cual puede ser útil para un terapeuta que trabaja en un plan de tratamiento. **Pruebas de personalidad y diagnósticas:** proporcionan medios adicionales para entender los pensamientos, comportamientos y emociones de una persona.

Evaluación conductual

Incluye varias técnicas de medición basadas en el registro del comportamiento del individuo. Se basaba en forma casi exclusiva en el registro de comportamientos observables.